¿Quiénes estarán en este homenaje al legado de Josse van der Rest al hábitat popular?

LOS APORTES DE JOSSE AL HÁBITAT POPULAR **CONVERSACIÓN ENTRE AMIGAS Y AMIGOS**



El legado humano, pastoral y social del P. Josse van der Rest, s.j. ha sido ampliamente reconocido tanto antes como después de su partida. En esta ocasión, recordaremos sus esfuerzos por dotar de alojamiento a ls pobres urbanos en las ciudades del Sur global, reflexionando sobre las características, potencialidades y proyecciones de su compromiso y trabajo en este campo.



Lunes, 24 der agosto 2020 11:00 (CDMX) 12:00 (SCL) 18:00 (EUR)

Participan:

Juan Cristóbal Beytía, s.j. Joan Mc Donald, Eike Schutz, Alfredo Rodríguez, Ana Sugranyes, Enrique Ortiz



LIVE **HICAmericaLatina**



• Juan Cristóbal Beytia, sacerdote jesuita e ingeniero, viene de la formación de juventud. Se ha vinculado al tema de la vivienda como presidente y capellán de la Fundación Un Techo para Chile y fue primer presidente y capellán de TECHO Internacional. El año 2014 se incorporó a trabajar con Josse en la Junta Directiva de SELAVIP en Chile, que hoy preside; desde 2019, es miembro del Consejo de la Fundación van der Rest-Emsens. Admirador de Josse desde hace 31 años, luego compañero como jesuita y, finalmente, cómplices en sus últimas batallas.

• Joan Mac Donald, arquitecta, desde siempre cercana al enfoque de Josse en materia de vivienda social. Durante los años 80 colabora con él en la Fundación de Vivienda del Hogar de Cristo, en las sedes de Estación Central y La Granja. Luego de su paso por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo y la CEPAL, asume junto a Josse el desafío de extender y actualizar la labor de SELAVIP en el Sur global. Casi medio siglo intercambiando y complementando conocimientos y perspectivas – también con varios acá presentes – al servicio de quienes carecen de vivienda.

• Eike Schütz, maestro carpintero y arquitecto. En 1967 entró a Misereor, la agencia católica de cooperación al desarrollo. Inicialmente, a cargo de proyectos de construcción en África occidental; luego de vivienda, mejoramiento de barrios y desarrollo de comunidades urbanas en América latina. Del primer encuentro con Josse, con el recuerdo preciso de una inmediata simpatía, de la que surgió una gran amistad. Más tarde, los encuentros se multiplicaron entre Santiago y los congresos de Selavip; también en Bruselas y en Aquisgrán.

• Alfredo Rodríguez, arquitecto; uno de los fundadores de SUR Estudios Sociales y Educación (miembro de HIC); dedicado a la investigación sobre la ciudad y la gente y a la formación de profesores, investigadores y profesionales; articulador de redes de estudios y acción urbana en Chile y América latina. Se encontró con Josse en apoyo a organizaciones de pobladoras y pobladores, especialmente en las tomas Cardenal Silva Henríquez y Cardenal Fresno en La Pintana en 1983 (7 mil familias); y coincidiendo con él en varias peleas habitacionales.

• Ana Sugranyes, arquitecta y doctora, marcada por la trayectoria de Josse desde 1975, en aquel entonces en la agencia Cebemo (con Eike). A través de los años, se re-encontró a menudo con Josse: en Vancouver para Hábitat I, en Fundasal (El Salvador) e Idesac (Guatemala) y en el Consejo de HIC (con Enrique); a partir de los años 90, en Chile, en el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (con Joan), en el Colegio de Arquitectos (con Alfredo) y como secretaria general de HIC (con todxs). Ahora, desde Ciudad Común, abordando la ciudad y la vivienda en el debate constitucional de Chile.

• Enrique Ortiz, arquitecto, actual coordinador de proyectos en la Oficina Regional de HIC para América Latina. Conoció a Josse desde sus primeros viajes a Chile 1969-1971, en los talleres y el Campamento Violeta Parra donde, a unos días de la toma, los pobladores levantaban a toda velocidad las mediaguas que aportaba el Hogar de Cristo. En 1977, con Josse en la organización del II Congreso de Selavip-Internacional en México; en 1981, en seminarios en la India sobre opciones alternativas para alojar los pobres urbanos. Ya, como Secretario de HIC, pudo conocer la labor de Selavip en Asia y América Latina, para constatar la eficacia y alcance social del trabajo de Josse.



Habitat International Coalition







RECUERDOS DE SUS AMIGOS DE ACHR, DESDE ASIA

Father Josse van der Rest

Father Josse van der Rest died on July 25, 2020, at the age of 96 in Santiago, Chile.

Somsook writes: It is with the deepest sadness that I learn that Fr. Josse has passed away. My condolence to all the friends and family of SELAVIP around the world. Fr. Josse has done so much in the various activities to support for housing the poorest who do not have their proper rights for decent housing in our societies. Fr. Josse has been a dedicated priest, working for and with the poor and the homeless all over the world. He has been a teacher, an inspiration and a supporter to people who work for the poor and has directly supported housing activities for the homeless poor in all the regions - especially in Asia and Latin America.

Anyone who met Fr. Josse could never forget what an extraordinary and powerful father he was, always with a kind smile on his face. But it was also clear that under that smile was an uncompromising anger when he saw how the poor were treated unjustly, were forced to live so badly and faced unjust evirtims.

